
Protokoll über die 51. ordentliche Jahreshauptversammlung

des Segelclubs Altmünster

am 24. März 2023 im Berggasthof „Urzn“, Altmünster

Beginn: 19:00 – Ende offizieller Teil:  20:50   (Ende nach den Ehrungen: 21:05) 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Präsidenten

Präsident Josef Dornetshuber eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die 

anwesenden Clubmitglieder, die Ehrenmitglieder und als Ehrengast NR-Abg. Bettina 

Zopf in Vertretung des Herrn Bürgermeisters.

Er gedenkt der in diesem Jahr verstorbenen Erna Modl. 

NR-Abg.  Bettina  Zopf  richtet  Grüße  des  Bürgermeisters  aus.  Sie  wünscht  der 

Jahreshauptversammlung  einen  guten  Verlauf  und  bedankt  sich  bei  allen,  die 

sportliche Leistungen im Verein erbringen. Sie bietet ihre Unterstützung im Bedarfsfall 

an. 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung

Der Präsident stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung und das Protokoll 

des Jahres 2022 werden einstimmig angenommen.

3. Bericht des Präsidenten

Im  letzten  Jahr  fand  neben  der  50-Jahr-Feier  auch  ein  Wechsel  von  einigen 

Schlüsselpositionen  im  Vorstand  statt.  Er  bedankt  sich  bei  den  Kollegen  des 

Vorstands für ihre Arbeit für den Verein.

4. Bericht des Obmanns

Obmann Ernst Hummer verliest die heute entschuldigten Clubmitglieder. Es folgt ein 

Rückblick  auf  die  50-Jahr-Feier,  die  bei  gutem  Wetter  und  bester  Organisation 

stattgefunden hat.  Einen  besonderen  Dank  für  die  Organisation  der  50-Jahr-Feier 

richtet  er  an  Alexander  Mastnak.  Die  verbleibenden  Gründungsmitglieder  sind  zu 

Ehrenmitgliedern erhoben worden (Norbert Gabis, Josef Niederhauser, Kurt 
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Spießberger, Johann Almhofer, Christoph Schmied, Gottfried Steinkogler). Hermann 

Deimling hat eine Vereinschronik erstellt und es sind noch Exemplare vorhanden. 

Er bedankt sich bei  den Vereinssponsoren, allen voran der Stern Holding mit  Karl 

Neumann für den gesponserten Laser und den Präsentations-TV. Weiters dankt er 

dem  Notariat  am  Marktplatz,  Gerald  Enzmann,  Helmut  Wegenstein,  Hans 

Kumpfmüller,  Weinbau  Johannes  Holzer,  Monika  und  Walter  Engl  für  ihre 

Unterstützungen.

Im  Verein  wird  seit  einem  halben  Jahr  an  der  Anschaffung  einer  neuen 

Vereinssoftware zur Verwaltung der mittlerweile über 300 Mitglieder gearbeitet. Die 

Details sind noch in Ausarbeitung. 

Es  werden  immer  noch  Vorstandsmitglieder  gesucht,  insbesondere  besteht  ein 

dringender Bedarf an einem Liegenschaftsverwalter für die Liegeplatzverwaltung und 

Verwaltung des Clubhauses. 

Eine  Änderung  der  Gebührenordnung  2023  wurde  vom  Vorstand  beschlossen. 

Änderungen gibt es zB bei den Vergütungen für Arbeitseinsätze (Erhöhung von 12€ 

auf  15€,  Anhebung  der  Stunden  auf  10h,  jedoch  nur  im  Jahr  2023)  und  beim 

Sportförderungsbeitrag. Die Startgeldrückerstattung wird erleichtert. Mitgliedsbeiträge, 

Liegeplatzgebühren, Krangebühr, Aufnahmegebühren bleiben vorerst unverändert. 

Bei  der  Liegeplatzverwaltung  gab  es  keine  Veränderungen  zum  Vorjahr  (keine 

Kündigungen).  Es  gibt  zahlreiche  Liegeplatzanträge,  es  besteht  aber  derzeit 

Vollauslastung im Hafen.

Das Jollenplateau ist derzeit abgebaut und wird erneuert. Zum Übergang zum Asphalt 

wird im Abstand von ca 2,5m je ein Poller sein, der mit Kette absperrbar sein wird. 

Die  Winterliegeplätze  sind  bis  Ende April  zu  räumen.  Er  ersucht  um rechtzeitiges 

Einplanen des Krantermins.

Im  Clubhaus  wird  eine  PV-Anlage  montiert  werden,  um  den  Stromverbrauch 

abzufedern. Hinter der Garage wird der Platz geräumt und ein Holzschuppen mit Dach 

errichtet,  um  Holz  zu  lagern  und  Schiffe  für  die  Jugend  unterzustellen.  Der 

Zwetschkenbaum  wurde entfernt.  Im  Kellervorraum  sind  neue  Fotos  aufgehängt 

worden.  Der  kleine  Besprechungsraum im OG wurde mit  einem neuen Tisch und 

neuen Sesseln ausgestattet.

Das Team Giorgo startet am 28.3. den Betrieb. Er ersucht um regen Besuch auf der 

Clubterrasse. 

Die letztes Jahr beschlossene Neuerrichtung der Steganlage schreitet seit November 

2 von 8



2022 voran. Von der Esplanade bis zum Kran, danach weiter bis zum Flaggenmast 

und  der  linke  erste  Schenkel  wurden  erneuert.  Die  linke  Slipanlage  und  das 

Jollenplateau stehen noch aus und erfolgen in den kommenden Wochen. 

Eine zusätzliche Stromzuleitung zum Hafen wird eingerichtet. 

Die Arbeitsleistung durch Mitglieder wird bis zur Fertigstellung etwa im Bereich von 

2.000h liegen, was einen Aufwand von 30.000€ ausmachen wird.

Es wurden im Kranbereich neue Scheuerleisten angebracht.  Er ersucht,  die Boote 

nicht  an den Scheuerleisten,  sondern an den angebrachten verschraubten Ringen 

anbinden.

Der Zugang von der Esplanade bis zum Hafentor ist öffentlicher Bereich, der ebenfalls 

miterneuert wurde. Er richtete schon jetzt seien Dank an BGM Pelzer für die erhoffte 

Kostenbeteiligung.

Im Anschluss werden Fotos vom Baufortschritt beim Stegbau gezeigt, wo sich auch 

der vorher schon sehr bedenkliche Zustand einiger Bauteile offenbart hat. Er bedankt  

sich  bei  insbesondere  bei  sechs  Mitgliedern,  die  immer  für  Arbeitseinsätze  zur 

Verfügung standen: Fritz Oberndorfer, Alfred Pühringer, Franz Zehetner, Alois Söberl,  

Herbert Hufnagl, Franz Hofstätter. Einen herzlichen Dank für die Bereitschaft und tolle 

Leistung!

5. Berichte der Vorstandsmitglieder

Jugendwart Matthias Meiss

Heuer  gab  es  19  neue  Jugend-Neuaufnahmen.  Es  wurden  zwei  Jugendwochen 

veranstaltet,  an  denen  73  Kinder  teilgenommen  haben.  Sechs  BFA-Binnen-

Segelscheine  konnten  in  Kooperation  mit  SALT  erworben  werden.  Dienstag, 

Donnerstag  und  Samstag  finden  Jugendtrainings  statt.  Im  Sommer  2023  wird  es 

wieder zwei Jugendwochen geben, die bereits ausgebucht sind. Es werden wieder 11 

Segelscheine möglich sein. Eine Kooperation mit der HTBLA Hallstatt fand außerdem 

in der letzten Schulwoche statt. 

Es steht ua ein neues Boot zur Verfügung: Laser 1 Standard „Seestern“, gesponsert 

von Stern Holding.

Er  berichtet,  dass die  SCA-Jugend auf  Instagram und auf  Facebook vertreten ist.  

Abschließend bedankt er sich noch beim Trainer- und Betreuerteam. 
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Bootsmann Johann Eichhorn

Es wurde ein neuer Mercury-Motor angeschafft. Für den Bojenleger wurde ein neuer 

Motor Mercury mit 10 PS mehr angeschafft, der zu Saisonbeginn einsatzbereit sein 

wird.  Es wird Anfang Mai  eine Einschulung dafür  geben.  Der  Termin wird auf  der 

Homepage noch bekannt gegeben. Er ersucht alle Regattahelfer um Meldung, sollten 

ein  technisches Problem oder  Auffälligkeiten  bei  den Booten bemerkt  werden,  um 

dieses umgehend beheben zu können.

Schriftführer Georg Praxmarer

Der  Schriftführer  gibt  eine  Überblick  über  den  Mitgliederstand  im  Vergleich  zum 

Vorjahr (Stand per 13.3.2023): 

Aktivmitglieder 118 (2022: 116),  Anschlussmitglieder 45 (2022: 47) sind annähernd 

gleich. Jugendmitglieder sind gestiegen auf 105 (2022: 84-), fördernde Mitglieder 13 

(2022: 11), Ehrenmitglieder  7 (2022: 3), Gastmitglieder 29 (23), insgesamt daher 307 

(2022: 284)

Oberbootsmann  Klassenregatten  Martin  Bürger,  Oberbootsmann  Yardstick  Daniel 

Pernkopf

Sie  danken  Jörg  Deimling  für  die  Unterstützung  bei  der  Homepage.  Dort  sind 

Informationen  über  das  Clubleben,  die  aktuellen  Regatten,  Wettersituation  und 

Webcam verfügbar.  Jörg Deimling sorgt auch für die zeitnahe Veröffentlichung der 

Regattaergebnisse. Der aktuelle Regattakalender ist auf der Homepage verfügbar. Die 

H26 SP findet heuer von 9.-10.9. im Zuge der H-Boot-Regatta statt. 

Es  findet  sich  ein  Link  zur  Regattaliste  aller  Traunseeregatten  sowie  ein  Link  zur 

Profs-Homepage für die Anmeldung zur Regatta.

Es sind acht Klassenregatten geplant.  Martin Bürger ersucht,  die Ausschreibungen 

durchzulesen  und  allenfalls  um  Rückmeldung  dazu.  Er  ersucht  um  rechtzeitiges 

Melden der Regattateilnahme. Sollten dabei Probleme entstehen, bitte bei Daniel oder 

Martin melden. Die erhöhten Startgelder werden heuer bei nicht rechtzeitigem Melden 

eingehoben.

Drei  Yardstick-Regatten  sind  geplant,  eine  OÖLVMS  (Nebelwettfahrt)  und  neun 

Freitagsregatten (ab 7.7., 17 Uhr). 

2022  waren  insgesamt  57  Boote  bei  Freitagsregatten  am  Start.  Daniel  Pernkopf 

ersucht  die  erfahrenen  Regattasegler  um  Nachsicht/Rücksicht  auf  die  neuen 
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Regattasegler, die bei der Freitagsregatta ihre ersten Erfahrungen sammeln.

Die Freitagsregatta möge auch für Wettfahrtleiter- und Jury-Neulinge als gute Übung 

genützt werden.

Am Hauptwochenende der Traunseewoche von 18.5.-21.5. findet der Goldcup D-One, 

mit Beteiligung von Alex Mastnak und Jörg Deimling und Johann Göschlberger statt, 

zu der bis zu 50 Einhandboote erwartet werden. 

Es  besteht  über  die  Homepage  ein  Kontakt  für  den  Erwerb  eines 

Motorbootführerscheins. Regattahelfer mit Motorbootführerschein werden benötigt. 

Auf  die  Seminarreihe  des  ÖSV  wird  hingewiesen:  Regelseminar  Anfänger  am 

18.4.2023 im SCA ab 18 Uhr, Protestseminar für Anfänger am 19.4.223, im SCA ab 

18:00 Uhr.  Bei den Regattaregeln wird es 2025 wieder Änderungen (Innenposition 

Leetonne, etc) geben. Appell auch an die geübten Regattasegler, an den Seminaren 

teilzunehmen. 

Auf Wunsch vieler Mitglieder wird am schwarzen Brett im Barbereich eine Vorschoter- 

und  Steuermannbörse  aufgehängt.  Dort  findet  sich  auch  wie  gewohnt  wieder  die 

Regatta-Helfer-Liste,  die  bei  der  Hauptversammlung  auch  durchgegeben  wird.  Es 

fehlen  Yardstick-  und  Freitagsregatta-Wettfahrtleiter.  Es  werden  auch 

Sicherungsboote mit je zwei Leuten benötigt. 

Abschließend  bedanken  sie  sich  bei  den Wettfahrtleitern,  Helfern,  Jurymitgliedern, 

Bojenlegern, Schlauchbootfahrern, Fotografen, bei Martina als Ersthelferin und beim 

gesamten Team Giorgio für die Unterstützung bei der Durchführung der Regatten.

Ein Auszug aus den wichtigsten Erfolgen bei Regatten 2022:

Dr. Hugo Scheuba Memorial Race: 1. Platz Michael Burgstaller

Gesamtwertung Freitagsregatta: 1. Josef Dornetshuber

2. Mike Burgstaller

3. Thomas Krestan

Clubmeisterschaft: 1. Platz: Ernst Hummer und Josef Dornetsuber 

2. Platz: Manfred und Ulrike Mokre

3. Platz: Thomas Krestan und Markus Klinglmüller

Traunseecup:  Steuermann Platz 3: Manfred Mokre, Vorschoterin Ulrike Mokre

Klassenregatten:

Bestenliste 2022 H-Boot 3. Platz: Hermann Deimling

5 von 8



Soling 5. Platz: Christian Spiessberger

Yngling 5. Platz: Bernhard Prange

ÖStM 2022

H-Boot 1. Platz Hermann Deimling, Wolfgang Reisinger, Alexander Hocheneder

Shark 2. Platz Johannes Tinsobin

FD 3. Platz Alexander Mastnak, Johannes Hamminger

WM/EM 2022

WM Yngling 2. Platz: Josef Weinhofer, Christian Spiessberger

EM Soling 3.  Platz:  Christian  Spiessberger,  Maximilian  Reisinger,  Gerhard 

Schlipfinger

Ehrung von Christian Spiessberger für seine jährlichen Erfolge seit über 30 Jahren für 

den SCA, Christian erhält einen Philharmoniker Golddukaten.

6. Kassenbericht über das abgelaufene Rechnungsjahr durch Kassier Dr.Georg 

Stein

Details zum Rechnungsbericht liegen beim Schriftführer auf. Die wichtigsten Eckdaten 

für den Jahresabschluss 2022 lauten:

Einnahmen gesamt (gerundet) 173.000 € (Vorjahr 140.000)

Ausgaben gesamt (gerundet) 132.000 € (Vorjahr 92.000)

Überschuss 41.000 € (Vorjahr 47.000)

Der Kassier gibt folgenden Ausblick für die Haushaltsplanung für 2023:

Es wird gerechnet mit Gesamteinnahmen von rund 153.000 €

mit Gesamtausgaben von rund 230.000 €

und einem Planergebnis von -79.000 €

7. Bericht der Rechnungsprüfer Johann Göschlberger und Gerhard Schlipfinger

Am 15.3.2023 wurde die Kassenprüfung durch den Obmann und Gerhard Schlipfinger 

im  Beisein  des  Kassiers  Dr.  Georg  Stein  durchgeführt.  Geprüft  wurden  sowohl 

Einnahmen  und  deren  Aufteilung  zu  den  Einnahmengruppen  (Mitgliedsbeiträge, 
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Bauumlagen,  usw)  samt  Bankbelegen,  als  auch  Ausgaben  samt  Belegen  und 

Rechnungen.  Weiters wurden die  Salden am Sparbuch und Girokonto geprüft.  Es 

konnte  eine  äußerst  sorgfältig  geführte  Buchführung  festgestellt  werden.  Sie 

bedanken sich beim Kassier dafür sehr herzliche und beantragen die Entlastung des 

Kassiers. Dies wird von den Clubmitgliedern einstimmig beschlossen. 

8. Diskussion zu den Tagesordnungspunkten:

keine Wortmeldungen

9. Antrag auf Entlastung des Vorstandes

Hermann Deimling stellt den Antrag, den gesamten Vorstand für die geleistete Arbeit 

zu entlasten.

Der Antrag wird von den Clubmitgliedern einstimmig angenommen.

10. Beschlussfassung über den Haushaltsplan für das laufende Rechnungsjahr

Dies wird von den Clubmitgliedern einstimmig angenommen.

11. Behandlung eingebrachter Anträge

keine Anträge

12. Wahl der Rechnungsprüfer für das nächste Rechnungsjahr

Als Rechnungsprüfer werden Johann Göschlberger und Alex Mastnak vorgeschlagen 

und von den Anwesenden einstimmig angenommen.

13. Allfälliges

keine Wortmeldungen

14.  Vorstellung  der  Änderung  der  Gebührenordnung  durch  Obmann  Ernst 

Hummer

Vereinszweck gemäß § 3 der Satzung ist die Förderung des Segelsports, Ausbildung 

und Förderung des Nachwuchses, Abhaltung von segelsportlichen Veranstaltungen 

und die Teilnahme daran sowie Bereitstellung und Erhaltung der Anlagen und Boote. 
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Vor diesem Hintergrund wurden folgende Änderungen beschlossen:

Der Sportförderungsbeitrag wird auf 450€/Jahr für Liegeplatzbenützer erhöht, der sich 

bei Nichtausübung segelsportlicher Tätigkeit jährlich um 150€ erhöht. Die bisherige 

Deckelung von 600€ wird auf 1.200€ erhöht. 

Die  Rückvergütung  beträgt  als  Steuermann  150€/Regattatag,  als  Vorschoter,  der 

Liegeplatzbenützer ist, nun ebenfalls 150€/Tag, für Wettfahrleiter 150€, Helfer 75€

Startgeldrückvergütung bei Traunseeregatten bei Wertung unter dem ersten Drittel der 

Boote, für Jugendmitglieder bei allen Platzierungen, bei Regatten anderer Reviere für 

alle Platzierungen (NEU). 

Details  und  Voraussetzungen  sind  der  ausgehängten  Gebührenordnung  zu 

entnehmen. 

Nur vollständig (!)  ausgefüllte Rückvergütungsanträge werden im kommenden Jahr 

bearbeitet  werden. Dieser Tätigkeitsbericht möge von jedem (!)  Liegeplatzbenützer 

ausgefüllt  und  per  Mail  geschickt  werden,  da  auch  der  Liegeplatzantrag  für  das 

Folgejahr beinhaltet ist.

Ehrung der langjährigen Mitglieder

25 Jahre: Christoph Zeller, Oliver Zeller, Dr. David Pesendorfer

30 Jahre: Hildegard Gaber 

35  Jahre:  Adelheid  Hamminger,  Christa  Hasengruber,  DI  Katrin  Rath,  Johannes 

Tinsobin

40  Jahre:  Johann  Göschlberger,  Peter  Riener,  Sigfrid  Wegenstein,  DI  Helmut 

Wegenstein

45  Jahre:  Mag.  Hermann  Deimling,  Peter  Hasengruber,  Ernst  Hummer,  Christine 

Lobmayr, Mag.Dr. Georg Stein, Dr. Dirk van Husen.

50 Jahre: Werner Heindl, Adolf Kainz, Ernst Landegger

Der Präsident schließt die Versammlung um 21:05 Uhr die Versammlung.

Protokollführerin: Elke Prielinger

erstellt am 24.3.2023
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